

Otra vez los Verdugos...

— Sigue de la 1ª plana.

corrompiendo al ejército que debe ser la salvaguardia de las instituciones democráticas, lograron dar el famoso Cuartelazo de Febrero de 1913 en donde son vilmente asesinados los primeros mandatarios de la Nación.

Venustiano Carranza enarbola la bandera legalista para restaurar la Constitución pisoteada alevemente por la bota del Usurpador Victoriano Huerta, quien inicia desde luego una era de terror sobre nuestra infortunada Patria.

Verificada la toma de esta Ciudad por las tropas Carrancistas el 27 de Abril de 1913, varios reaccionarios tuvieron que ir a refugiarse en donde tuviera dominio la Usurpación Huertista, gestionando al mismo tiempo el envío de una columna Federal que garantizara sus intereses en este Municipio y poder retornar con tal motivo a sus hogares.

En efecto, el mes de Junio del mismo año de 1913 una fuerte columna Federal tomaba posesión de la Plaza, con lo que fueron reanudados los servicios públicos. Pero basta ya de historia, pues lo que sucediera en aquellos días está en la mente de todos los habitantes de Matehuala, concretándonos solamente a dar una breve reseña de la actitud asumida por el entonces Presidente Municipal don MANUEL A. SOTO.

Viene a esta Ciudad un sujeto llamado Adolfo del Castillo con el cargo de Prefecto Político del Partido de Catorce, que como digno émulo de Huerta desata su furia sobre los pacíficos vecinos de este Municipio, muchos de los cuales por simples sospechas de profesar ideas revolucionarias, son llevados al cadalso y otros son deportados a regiones apartadas del país y afiliados a diversos batallones.

Ain se recuerda con horror aquella época en que innumerables Ciudadanos eran arrancados de sus hogares por el chacal Adolfo del Castillo, sin que por esto el Presidente Municipal MANUEL A. SOTO protestara indignado por aquellos atropellos; antes al contrario expedía órdenes para verificar la ignominiosa "leva" y para obligar a los vecinos a construir las fortificaciones federales.

MANUEL A SOTO, como Presidente Municipal del régimen Huertista está señalado por la opinión pública como cómplice directo de los asesinatos cometidos en esta Ciudad por Adolfo del Castillo.

MANUEL A SOTO, es cómplice también de Adolfo del Castillo por los centenares de ciudadanos enviados a las filas del ejército y de los que fueron deportados a Quintana Roo.

Luego, si MANUEL A. SOTO ha sido cómplice de todos esos crímenes, debe ser consignado a los Tribunales para que le sea aplicado el castigo correspondiente.

Por lo tanto, MANUEL A. SOTO ahora que se presenta Candidato para ocupar la Presidencia Municipal, debe ser rechazado enérgicamente por el pueblo y Municipio de Matehuala. Rechazad de plano dicho Candidato, porque de lo contrario las víctimas inmoladas en aras de los ideales revolucionarios, se levantarán airadas de sus tumbas a increparos duramente por vuestra baja y servilismo.

LOS DOS MUNDOS.

GRAN ALMACEN DE ROPA Y NOVEDADES.

1a. de Hidalgo.

Matchuala, S. L. P.

Ventas por mayor y menor. **ESPECIALIDAD** en artículos para la estación de invierno.

Dionisio de León.

SEÑOR GARRIDO DIRECTOR de las MINAS de LA PAZ

Ya que habéis concedido el aumento de salarios que pedían los obreros de los departamentos de maquinaria, "CLAMOR PUBLICO" desea saber porqué a los sufridos y abnegados barreteros que dejan girones de su cuerpo en las entrañas de la tierra, no han merecido el aumento en sus jornales que justamente les corresponden.

Así mismo ponemos en conocimiento de usted los signientes hechos: El Departamento de Carpintería de esa Negociación situado a la orilla de un terrero y cuyo Jefe es un individuo por demás despótico y tirano, debería estar circulado con pared de mampostería y no estar, como esta, sujeto a las furias de las tempestades que en tiempos como el presente deben perjudicar grandemente a los pobres carpinteros que tienen la necesidad de trabajar allí.

Varios de los trabajadores de esa mina que tienen la desgracia de ser machucados en el desempeño de su trabajo solamente son atendidos en sus hogares por el Doctor respectivo o son obligados a concurrir a la Botica con bastante sacrificio. No sabemos para qué objeto estará destinado el Hospital que posee esa Negociación, puesto que en dicho establecimiento sanitario no se encuentra ningún enfermo.

Otra de las cosas que manifestaremos a usted es el hecho de que infinidad de trabajadores de esa misma mina que ni siquiera alcanzan para alimentarse con el exiguo jornal que disfrutan, son arrojados de las inmundas cuevas donde viven como cerdos, con motivo de no hacer el pago de la renta al arrendatario de los pisos; siendo que la Negociación Minera que usted representa, ya que conforme a la Constitución no les proporciona habitación a sus trabajadores, debería cuando menos, pagar la renta que entran mensualmente aquellos miserables barreteros.

Efectos de una....

Sigue de la 2ª plana.

SEBO, CON PAJAS U OCOTE, pero no consumiremos más luz arbitraria que groseramente pasa por nuestra Carta Fundamental, y por ende, los

que la han jurado, prefieren con desdoro de nuestra nacionalidad, a un negrero extranjero, a uno de nuestros compatriotas. — Que sarcasmo!...
Matehuala, octubre 30 de 1920.

OCTAVIANO RANGEL.

No, ciudadanos, no permitáis que vuelvan a regir los destinos de este Municipio los reaccionarios que antaño disponían de vuestras vidas como de un miserable guinapo. No trituréis los sacrosantos principios proclamados por la Revolución con el hecho de restaurar el imperio de la reacción que, hoy como ayer, pretende enseñorearse en este rico girón de la tierra de los Arista, de los Jiménez, los Ponciano Arriaga y tantos otros heroicos paladines de la Libertad y la Justicia. Tened presente que: "no pueden hacer labor revolucionaria en beneficio de la colectividad, convertidos en autoridades, los que han sido enemigos de la revolución."

Botica Guerrero

FRANCISCO A. SOTELO.

4ª de Hidalgo 4.

Matchuala, S. L. P.

Surtido de drogas, productos químicos, medicinas de patente y perfumería.

Garage "FORD"

Servicio de Camiones Día y Noche.

Juan N. Torres.

2ª de Hidalgo.

Teléfono 121.

Matchuala, S. L. P.